



## ¿Trampas en el FAM?

ESTA BOCA ES MÍA

JUAN M.  
DE ANDA



estabocaesmia20014@gmail.com// @JuanMDeAnda

**F**uerte sonaron al interior del Frente Amplio por México, las declaraciones de la senadora Xóchitl Gálvez, quien dijo que pedirá al comité organizador revisar la legalidad y autenticidad de cada firma que obtuvieron sus contrincantes, por que “es como mágico” que en tres días salgan varios aspirantes a la candidatura presidencial a decir que ya recabaron las 150 mil firmas que se requieren para pasar a la segunda etapa de selección.

De confirmarse que algunos de quienes aseguran contar con los apoyos requeridos hicieron trampa e inflaron las cifras, el des crédito y la desconfianza en el proceso de selección sería tan grande que, quien resulte ganador de la contienda interna, cargaría con el lastre de haber participado en un proceso amañado y poco confiable.

Nos dicen que las sospechas recaen concretamente en dos aspirantes: los exgobernadores de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca (PAN), y de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo (PRD), pues el primero no ha hecho campaña a ras de suelo, ya que ni siquiera se encuentra en México; mientras el perredista no se le conoce una base tan amplia de seguidores.

La sospecha de algunos miembros del Frente es que los dirigentes nacionales del PAN y PRD no resistieron la tentación y decidieron intervenir para meter con calzador a la segunda parte del proceso, a algún repre-

sentante de sus partidos, con el fin de negociar alguna posición importante, con quien resulte ganador el próximo 3 de septiembre y quien seguramente será Xóchitl Gálvez.

Y es que es más que sabido que el líder del blanquiazul, Marko Cortés, no ve con mucha simpatía a la senadora, quien además no es militante panista, a pesar de que se encuentra en el grupo parlamentario azul y, aunque Santiago Creel reunirá sin problema los apoyos, más vale asegurar dos posiciones; mientras que el perredista Jesús Zambrano, no quiere dejar pasar la oportunidad de que los incluyan en las listas de plurinominales del Frente.

El PRI no tiene problema alguno, porque tanto Beatriz Paredes como Enrique de la Madrid tienen los suficientes seguidores para lograr e incluso superar la meta mínima exigida por el comité organizador.

Más le vale a la oposición limpiar el proceso y terminar con las dudas sobre la legalidad de las firmas recabadas o de nada servirá que Xóchitl Gálvez les haya dado una bocanada de oxígeno para poder tener la oportunidad de competir, al tú por tú, con cualquiera de las corcholatas de Morena en 2024.

O, ¿estarán dispuestos a darse un balazo en el pie?

### NUEVA BAJA EN EL PAN

Jorge Luis Preciado, aspirante a la candidatura presidencial por el Frente Amplio Opositor, puso fin a 29 años de militancia en el PAN y anunció su salida de ese instituto político al denunciar que el proceso interno se ha convertido en una farsa, pues el resultado ya está arreglado para que, a la segunda etapa de selección, entren tres representantes del PAN, dos del PRI y uno del PRD, y al final de las encuestas y la elección interna, Xóchitl Gálvez sea la abanderada de la oposición.